

# Einwohnergemeinde Halten

# Protokollauszug der 4. Gemeinderatssitzung 2019 der Legislaturperiode 2017/21 vom Mittwoch, 6. März 2019, 19:30 Uhr, Sitzungszimmer MZA

## **Kantonsstrasse - Hauptstrasse (Unterhalt)**

Information zum aktuellen Stand und Entscheid über weiteres Vorgehen betreffend öffentlicher Planauflage "Sanierung Kantonsstrasse"

## Ausgangslage / Antrag

Beat Gattlen hat mit Herr Portmann vom AVT gesprochen und von Herr Portmann folgende Auskünfte erhalten. Zudem hat sich Herr Portmann entschuldigt, dass sie bis jetzt nicht auf unsere Forderungen eingegangen sind und auch nie geantwortet haben.

#### Pkt. 1:

- Im Bereich der Mülimattbrücke wurde das Strassenniveau gemäss Ihrem Wunsch erhöht.

#### Pkt 2

- Zum Schutz der Fussgänger sollten auf den gepflasterten Mittelinseln Schutzpfosten mit den entsprechenden Signalen montiert werden.
- Der Nachweis mit den Schleppkurven ist erfolgt.
- Vor der definitiven Umsetzung kann mittels Fahrversuch die Befahrbarkeit überprüft werden. Allenfalls ergeben sich leichte Anpassungen.
- Signalisation und Markierung sind nicht Gegenstand der Planauflage. Diese werden separat verfügt.

## Zu Pkt. 3:

- Die Einführung von Tempo 30 auf den Umfahrungsstrecken wird geprüft. Insbesondere im Bereich von Liegenschaften kann diese Massnahme sinnvoll sein.
- Die für grosse Fahrzeuge zu enge Umfahrung durch die Rosenstrasse wird überprüft.
- Das Umleitungskonzept ist nicht Gegenstand des Genehmigungsinhalts. Die Verkehrsbeschränkungen müssen nachträglich publiziert werden.

#### Zu Pkt. 4:

- Die Erreichbarkeit der Liegenschaften beidseitig der Hauptstrasse ist jederzeit zu Fuss gewährleistet.

Somit ist auch ein «Gehweg» entlang der Baustelle offen. Ein kurzer Fussweg für die Schüler über die Mülimattbrücke ist anzustreben.

#### Fazit:

Das AVT will unsere Anliegen aufnehmen und sie sollen in die weitere Bearbeitung einfliessen. Sämtliche Hinweise sind aber nicht relevant für den Erschliessungsplan, d.h. kein Genehmigungsinhalt. Sie werden in nachfolgenden Verfahren geregelt.

## Weiteres Vorgehen:

- Sollte ein genehmigter Erschliessungsplan Mitte 2019 vorliegen, könnte mit den Bauarbeiten auf Seite Halten noch in diesem Jahr begonnen werden.
  - Die Verkehrsführung der einzelnen Bauetappen würde einspurig geregelt mit Lichtsignalanlage erfolgen.
- Mit dem Bau der Oeschbrücke soll im März 2020 begonnen werden. Dies ist auch der Beginn der Vollsperrung mit Umleitungen.

Mit grosser Wahrscheinlichkeit wird der gesamt Baubeginn erst im Jahr 2020 stattfinden.

Ein entsprechendes Antwortschreiben zu unserer Vernehmlassung wird der Gemeinde Halten noch zugestellt.

Die Gemeinde Halten sieht von einer Einsprache ab.

Die Sanierung der Mülimattbrücke soll im Sommer 2019 durchgeführt werden. Offerten dazu werden eingeholt.

An der Gemeindeversammlung vom 12. Juni 2019 wird das AVT die Einwohner über die geplante Sanierung informieren.

### **Beschluss**

45

Der Gemeinderat stimmt dem Vorgehen einstimmig zu.

## Mehrzweckanlage / MZA\_Defibrillator

Weiteres Vorgehen Installation Defibrillator

## Ausgangslage / Antrag

Die Firstreponder haben im letzten Jahr angefragt, ob wir den Standort des Defibrillators in der MZA vom Innenbereich, wo er nicht jederzeit zur Verfügung steht, nach aussen verlegen könnten.

Der Gemeinderat hat an seiner Sitzung vom 6.6.2018 beschlossen, den Standort nach aussen zu verlegen, sobald die Kamera zur Überwachung gegen Vandalismus angebracht und das entsprechende Reglement dazu vorhanden ist.

Nun hat sich aber herausgestellt, dass das Gehäuse des vorhandenen Defibrillators nicht für den Aussenbereich geeignet ist.

Die Procamed hat deshalb eine Offerte für einen Wandkasten für den Aussenbereich geschickt. Die Kosten dafür liegen bei Fr. 842.00 Dazu käme noch die Installation und die elektrischen Anschlüsse.

Beat Gattlen stellt den Antrag, die zusätzliche Anschaffung zu genehmigen. Peter Fuchs stimmt dem zu und möchte, dass dies im Infoblatt publiziert wird.

#### **Beschluss**

46

Der Gemeinderat ist einstimmig dafür, den Wandkasten für den Aussenbereich zu beschaffen. Der neue Standort des Defibrillators im Aussenbereich wird im Infoblatt und auf der Webseite publiziert. Die Baukommission wird die Anschaffung und Ausführung des Defibrillators vornehmen.

## Mehrzweckanlage / MZA\_Vermietung Räumlichkeiten, Nutzung

Antrag Benützung Werkraum durch Jodlerclub Oekingen

## Ausgangslage / Antrag

Mit Mail vom 1. Februar fragt der Jodlerclub Oekingen und Umgebung für ein Probelokal (Werkraum) am Dienstag von 20.00 – 22.00 Uhr an. Von den insgesamt 21 Mitgliedern sind sieben Mitglieder aus Halten.

Da die Vereinsmusik Kriegstetten den Werkraum ab Ende März nicht mehr benutzt, stände dieser Raum ab Anfang April zur Verfügung. Das Lager ist von der Vereinsmusik ebenfalls zu räumen.

Beat Gattlen stellt den Antrag, dem Jodlerclub den Raum ab Anfang April zur Verfügung zu stellen.

#### **Beschluss**

Der Gemeinderat stimmt dem Antrag des Gemeindepräsidenten einstimmig zu. Der Jodlerclub wird von der Gemeindeschreiberin entsprechend informiert.

## 47 Abfallbeseitigung-Abfallbewirtschaftung\_Verträge

Entscheid neuer Kehrichtvertrag mit Clément

## Ausgangslage / Antrag

Peter Fuchs hat den von Clément verfassten Vertrag geprüft und als in Ordnung befunden. Nicht unbedingt üblich ist, dass die Entschädigung direkt im Vertrag geregelt ist und nicht auf einer separaten Preisliste, auf welche im Vertrag hingewiesen wird. Daniela Gilgen weist auf die im Vertrag aufgeführte Alteisensammlung hin. Unklar ist, ob das auch anhin über Clément durchgeführt wurde.

R. Willeley-

#### **Beschluss**

Der Gemeinderat stimmt dem vorliegenden Vertrag einstimmig zu.

Halten, 4. April 2019

### **Gemeinderat Halten**

Der Gemeindepräsident Halten: Die Gemeindeschreiberin Halten

Gattlen Beat Niederberger Christine